

LA LUCHA EN LA POSICION DE DJALO, LIBERADA

Madagascar

El enemigo se retiró hacia el Sur

A 30 kilómetros de Tananarive

Vichy, 22. 23. — Un extenso combate se desarrolla en Manitey (Madagascar), con activa preparación de la artillería francesa.

Así se anuncia oficialmente en virtud de datos recibidos de Tananarive. — EFE.

Puerto Luis, 23. 23. — Las tropas británicas chocan a 30 kilómetros de Tananarive con una fuerte resistencia de los contingentes franceses, dice la radio de Tananarive al radiar el comunicado del alto mando francés en Madagascar.

Aviones ingleses — añade — han bombardeado Antisarane. — EFE.

Vichy, 23. 23. — Un violento combate se desarrolló ayer en la posición de Mahitg, con

(Pasa a la quinta)

Roma, 22. 20. — Una ampliación al comunicado italiano publicado en el día de hoy dice, que el oasis de Djalo, mencionado en dicho comunicado se encuentra en pleno Sahara, 400 kilómetros al Sur de Bengasi en la pista que conduce a Kufra

La posición no ha ejercido ninguna influencia notable en la operación, que se desarrolla a lo largo del litoral, a causa de la distancia que la separa de la costa.

Es sin embargo el oasis de Djalo de valor indiscutible por constituir el control más importante de la pista de las caravanas que atraviesan el desierto africano.

La guarnición ha hecho gala de valor haciendo fracasar todas las tentativas del enemigo en la lucha de varios días

Ayer mañana llegó la columna motorizada que el alto mando envió en refuerzo de la guarnición. La columna tuvo que vencer grandes dificultades, con admirable resolución.

La llegada a las proximidades del campo de batalla fué suficiente para que el enemigo abandonase sus intentos de ofensiva, emprendiendo la retirada hacia el Sur, siendo atacado con bombas y ráfagas de ametralladoras por aviones italianos y alemanes.

El enemigo sufrió en esta retirada sensibles pérdidas.

Al jefe de la guarnición le fué impuesta la Medalla Militar de plata en el mismo campo de batalla por el ejemplo de ánimo dado y la actitud valerosa, dada a sus soldados. — EFE.



Soldados del Cuerpo expedicionario alemán en Africa aprovechan sus horas libres para dedicarse al deporte náutico en el Mediterráneo.

LOS COMBATES EN STALINGRADO

HAN ADQUIRIDO UNA MÁXIMA INTENSIDAD

LA BATALLA EN SU GRADO MÁXIMO

Londres, 23. 23. — La batalla de Stalingrado ha alcanzado su máxima intensidad, anuncia radio Moscú.

Los combates han comenzado al amanecer con un intenso fuego de la artillería y han seguido a poco las luchas cuerpo a cuerpo y de asaltos a la bayoneta. — EFE.

HORRIBLE LUCHA ENTRE RUINAS

Berlín, 22. 24. — El alto mando alemán comunica a título complementario y con relación a la lucha en el Terek y en las ruinas de Stalingrado, lo siguiente:

En el recodo del Terek los ataques alemanes al Sureste de Prokaci han proseguido el día 21 de septiembre en condiciones extraordinariamente difíciles producidas por el terreno.

En las ruinas de Stalingrado han continuado los duros combates en las calles por los infantes, zapadores y granaderos que con acompañamiento de carros han arrancado a los bolcheviques en ásperos combates librados a cortísima distancia, nuevos barrios tenazmente defendidos. Un grupo enemigo que durante varios días se había hecho fuerte ha cesado al fin en su resistencia y con excepción de unos centenares de hombres que cayeron

prisioneros, los demás fueron aniquilados.

Aviones de combate y bombarderos alemanes atacaron eficazmente con bombas de gran calibre el día 21 los focos de resistencia rabiosamente defendidos en las ruinas de las casas de Stalingrado y en el Norte de la ciudad los ataques de los aviones de destrucción alemanes se dirigieron contra los desesperados inten-

tos bolcheviques de romper la línea al mana, con el apoyo de numerosos carros y la artillería pesada.

Los ataques enemigos fueron cortados antes de poder

(Pasa a la quinta)

Desmintiendo unas informaciones

CINE EN EL FRENTE



Aquí puso el humor de los soldados nada menos que un "Palacio-Ufa del Mar".

¡LO MERECENI!



Después de actuar largos días en la costa americana, las tripulaciones de los submarinos alemanes conocen solo una pre-ocupación: "echarse a la bartola" y leer la correspondencia de muchas semanas

Supuestas ejecuciones hechas en Alemania

Berlín, 22. 23. — Son totalmente falsas las informaciones de radio Londres referentes a supuestas ejecuciones llevadas a cabo por Alemania y sus aliados en los países ocupados de Europa, declaran los centros competentes berlinenses.

Se añade que en la mayor parte de los casos las referidas informaciones británicas se basan en datos de fugitivos o de miembros de los gobiernos exiliados residentes en Londres.

"Los ingleses debieran ocuparse menos que nadie de este problema, se añade en la Wilhelmstrasse, pues el 95 por 100 de los que han comparecido ante los tribunales militares

alemanes acusados de rebelión y otros atentados contra las tropas del Reich, actuaban instigados por los ingleses

Radio Londres en sus emisiones en diversas lenguas no hace otra cosa que excitar a las poblaciones de los países ocupados. Las cifras de actos de agresión contra las fuerzas al manas en los territorios europeos son bien reducidas en comparación con la que la propaganda británica da a entender.

La mayor parte de los individuos que en la aplicación de las leyes de guerra han sido fusilados eran comunistas". — EFE.

CERVANTES

(Siempre un buen programa en su cine preferido.)

Único día de proyección
Mtro Goldwyn Mayer presenta al conocidísimo actor
WILLIAM POWELL

en la emocionante superproducción en español, titulada

ELLA, EL, Y ASTA

secundado admirablemente por la enigmática MYRNA LOY.

ELLA, EL, Y ASTA

es una película interesantísima repleta de situaciones de gran originalidad.

VIDA RELIGIOSA

CALENDARIO. — Miércoles 23 de septiembre de 1942 Van 266 días y faltan 99. El sol sale a las 6'3 y pónese a las 18'11. La luna sale a las 17'49 y pónese a las 4'34. Luna llena el día 24.

SANTORAL DEL DIA. — Santos: Lino, pb.; Paterno, obs.; Tecla, vg.; Andrés, Juan, Pedro, Antonio, mrs.; Constancio, antipa, Polix'na.

SANTA TECLA, VIRGEN Y MARTIR.—En Iconia, en compañía de sus muy ilustres padres vivía Tecla cuando por allá pasó el Apóstol San Pablo predicando el Evangelio de Cristo. Acudió a escucharle la Santa y convencida de la verdad que se anunciaba, encendióse su alma en deseos de ser bautizada y de consagrar su virginidad al Señor. A los 18 años fué prometida por sus padres como esposa a un noble caballero; más Tecla rehusó los deseos de su familia y en vista de ello la acusaron como cristiana. El juez para atemorizarla mandó encender una hoguera amenazándola con arrojarla dentro si no renunciaba a su religión, y Tecla hecha la señal de la Santa Cruz, entró por sí misma en el fuego, pero en el mismo instante una copiosísima lluvia apagó la hoguera. En Antioquía fué arrojada a las fieras que no la acometieron. Atronó a dos toros para que fuese despedazada cuando emprendieran contraria carrera, más los furiosos animales no se movieron.

Finalmente metieronla en un hoyo lleno de serpientes y ninguno le causó daño. Dejaronla en libertad, volviendo Tecla a su patria, retirándose luego a un monte solitario, donde en vida eremítica llegó a los 90 años en que murió.

MISA PARA HOY. — S. Lino, Papa y mártir. Misa noviciada. 2.ª, 3.ª y 4.ª ors. sec. y post de Santa Tecla. A cunctis y por la paz. Pueden celebrarse misas votivas y de difuntos.

MISA PARA MAÑANA. — La Santísima Virgen de las Mercedes. Propio de España. Credo. Prefacio de la Virgen.

Instituto Nacional de Enseñanza Media Hispano-Marroquí de Ceuta

De orden del Sr. Director de este Centro, se convoca para el próximo sábado día 26 de los corrientes a las diez de la mañana los exámenes de Ingreso al Bachillerato.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Ceuta 22 de Septiembre de 1942.

El Secretario.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

AVISO

Habiéndose extraviado el resguardo número 28.527 correspondiente a una operación de este Establecimiento en su sección primera, se ruega que caso de ser encontrado se entregue en sus oficinas de 10 a 12 de la mañana (días hábiles) a los efectos del artículo 64 del Reglamento.

Ceuta a 22 de Septiembre de 1942.

La Dirección.

CLINICA DE URGENCIA

En el día de ayer, por los médicos de guardia fueron asistidos en este establecimiento los siguientes pacientes:

Esteban Alarcón Moreno, de herida cortante en la mano izquierda, de accidente de trabajo, leve; Ana Garrido Morales, de herida punzante en la mano izquierda, leve; Manuel Leiva Cervantes, de herida cortante en el dedo anular de la mano izquierda, leve; Enrique Ruiz San Martín, de difteria, de pronóstico reservado; y Manuel Márquez, de picadura de pez en el dedo índice de la mano izquierda, leve.

TRASPASO

Habiendo sido traspasado el establecimiento de Comestibles y Bebidas, sito en Almadraba, 58, propiedad de la señora viuda de don Manuel García Moñiz y regentado por don Santiago Sánchez Alarcón, a don José Rebollo Moro, se pone en conocimiento de todos los acreedores, para que a partir del presente anuncio, hasta el 30 de septiembre se presenten a cobrar sus débitos, haciéndose irresponsable a todo pago después de pasada dicha fecha. Ceuta, 22 de septiembre de 1942.

No deje de ver nuestra sección de ANUNCIOS BREVES.

Radio Nacional de España

PROGRAMA PARA HOY MIÉRCOLES

Matinal (local): Información. Edictos. Música ligera.

Sobremesa (idem): Información. Sexteto. Crítica cinematográfica por "Fernán".

Noche (local): Información. Charlas de Hogar por "Romley".

Noche (retransmitida): Información.

Noche (retransmitida): Emisión especial. División Azul.

Ayuntamiento de Ceuta

Negociado de Abastos RACIONAMIENTO

A partir del día de hoy y hasta el 5 del próximo mes de Octubre inclusive, podrán adquirirse en los establecimientos de costumbre, contra los cupones que se indican, los artículos, cuyos precios y cantidades se mencionan a continuación:

Contra cupón número 1 de víveres. — Un cuarto kilo de azúcar, a 0,90 ptas. la ración.

Contra cupón número 2 de víveres. — Un cuarto kilo de jabón, a 0,90 ptas. la ración.

Contra cupón número 3 de víveres. — Un cuarto kilo de alubias, a razón de 2,50 ptas. kilo.

Contra cupón número 4 de víveres. — Cien gramos de café, a razón de 3,05 ptas. ración.

Contra cupón número 1 de aceite. — Medio litro de aceite, a razón de 2,65 la ración.

Se advierte al público que en todos los establecimientos podrán adquirirse patatas en venta libre, al precio de 1,80 pesetas el kilo.

Con esta distribución queda implantada para el suministro la nueva cartilla de racionamiento; advirtiéndose que no estando hecha la total distribución de cartillas éste racionamiento se amplía hasta el indicado día 5 del próximo mes, con el fin de que todas las personas puedan adquirirlo.

Ceuta, 23 de septiembre de 1942.

El Alcalde.

ANUNCIOS BREVES

VENDO máquina de escribir Continental carro grande de ocasión. Queipo de Llano, 2. OFICIAL con familia desea habitación amueblada con derecho cocina, dirigirse esta Administración.

AGUA de Colonia "Popular" perfume intenso, litro 9 pesetas. "Perfumería Vicente Martínez", Puente Almina.

HABIENDOSE extraviado una cédula a nombre de José Sánchez Torres se ruega la entreguen en Falange 23 donde se gratificará.

VENDO clarinete en si bemol diapason brillante de ébano 13 llaves y 2 anillos. Postas, 40. Tetuán.

Colegio de San Agustín

Dirigido por los PP. Agustinos. CEUTA

Primera Enseñanza: Matrícula del 15 al 31 de agosto Enseñanza Media (cinco cursos):

Matricula durante todo el mes de septiembre.

Teatro Apolo

POR UN SOLO DIA

Hoy miércoles 23 de septiembre de 1942

2 UNICAS FUNCIONES, 2

Tarde: A las 7,30.

Noche: A las 10,15

Presentación de la máxima atracción del año

LAS PATINADORAS

DEL BALTICO

Y su gran espectáculo de altas variedades

ELENCO ARTISTICO

Rocio Martínez | Benito Montes

Bailarina

Baile americano

ADA ATLANTIDA

Canzonetista cómica

Mely Montessy | FRAGUERO

Pareja de baile

Caricato

MERY BUSTAMANTE

Bailarina clásica

Eloisa Montes | HENRRIETA de Faye

Estrella del baile y canto

Contorsionista internacional

CONSUELITO DE MALAGA

Estrella de la canción

Las Bellas Patinadoras

Formidable atracción acrobatica sobre patines

SORO y su orquesta RADIO

"Los galeones que venían con el oro y el sentido universalista que llevaba el Evangelio y el Sacramento detrás de nuestras velas, todo el espíritu de nuestro pueblo, vertiéndose en historia por el mundo, y todo esto se perdió por las disidencias de los españoles, por las torpes luchas entre hermanos".

(Del discurso del Caudillo en Lugo).

La Unión y El Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

FUNDADA EN 1884

Domicilio social: Madrid, Alcalá 43. -- (Palacio de su propiedad.)

Opera en los Ramos de Incendios, Vida en su diversas combinaciones, Rentas Vitalicias, Accidentes del Trabajo, Responsabilidad Civil, Automóviles, Robo, Transportes (Casos y Mercancías) Valores y Riesgos diversos. Tiene Subdirecciones en todas las Capitales y Agencias en todos los pueblos.

Subdirección de Ceuta y Zona Occidental de Marruecos: CARLOS GUTIERREZ LANDA, González de la Vega número 5, (frente a Correos). -- Teléfono 141. Apartado, 21. Sucursal en Tetuán: Sidi Mandri, n.º 15. Teléfono: 3-5-1. Apartado, 97.

UNDERWOOD

Academia de Mecanografía

PRECIOS ECONOMICOS

Almacén de música

M. Fernández Benitez S. L.

FALANGE ESPAÑOLA, NUMERO 12

Gran taller de reparaciones de máquinas de escribir en la sucursal de Tetuán: Luneta 37

Crónica internacional

La economía de los países sudamericanos

Ciertamente la economía de los países sudamericanos no estaría afectada por la guerra, en las proporciones en que hoy lo está, si los Estados Unidos como prometió Roosevelt en su discurso de propaganda para su reelección a la presidencia de la República de los Estados Unidos hubieran cumplido. Pero lejos de esto Norteamérica, sin su ayuda a Inglaterra y Rusia, ha intensificado en tal proporción sus industrias, que ya por sí sola no se vale y necesita aminorar sus envíos y reducir su colaboración económica a los países de Sur América.

De esto tenemos datos de sobra expresivos. Nelson Rockefeller, presidente del Instituto de Relaciones Panamericanas, en su viaje de propaganda ha llegado a Santiago de Chile. Interrogado por los periodistas ha declarado que la finalidad de su visita es llegar a un mayor acuerdo y a una más estrecha colaboración entre los Estados Unidos y las repúblicas americanas del Sur. Desde luego no es ninguna casualidad que el Gobierno chileno, el mismo día de la llegada a su capital de Rockefeller, comunicase a la opinión pública que los Estados Unidos habían reducido en un 40 por ciento el suministro de petróleo y de bencina a Chile, aduciendo como pretexto la escasez de toneaje y el aumento de consumo en otros países. El comunicado del Gobierno chileno y las declaraciones de Rockefeller, ponen de manifiesto la diferencia que media entre la promesa de los norteamericanos y su cumplimiento. Cuando estalló la guerra, los Estados Unidos proclamaron a todos los vientos y en repetidas ocasiones, justamente en la conferencia de Río de Janeiro, que estaban perfectamente en situación de asumir en Hispano América el papel económico de Europa. Según el parecer de los Estados Unidos había que llegar a una solidaridad económica panamericana, con lo cual quedaría compensada la pérdida de sus relaciones con Europa. Ha pasado el tiempo y estas pequeñas repúblicas han tenido que darse cuenta que las compensaciones ofrecidas por los Estados Unidos son completamente unilaterales. Es verdad que Norteamérica solo ha hecho aumentar las compras de materias primas para su economía de guerra. El ejemplo de la exportación de cobre de Chile, de estaño, de Bolivia, de minerales metalíferos y sueros de Argentina y Brasil. Por otra parte se han reducido las compras de aquellos artículos cuya exportación interesaba especialmente a los Estados Hispano-americanos: cereales, algodón, carne, productos agrícolas y frutas. Es decir, todas aquellas materias de abastecimiento en general, que antes eran compradas por Europa.

Por otra parte los Estados Unidos se encuentran casi imposibilitados de suministrar, de la misma manera que lo hacían antes, los productos manufacturados que necesitan las repúblicas hispanoamericanas. Como se ve no son los Estados Unidos los que en estos momentos pueden abastecer los mercados, ni descongestionar

La silicosis,

enfermedad incurable, es producida por microscópicas partículas de sílice

La dolencia, considerada como accidente de trabajo por el decreto del 3 de septiembre de 1941. - Más de quinientas familias cobran las pensiones que el Estado concede a las víctimas de la enfermedad

Hace muy pocos días, el 12 del actual, apareció en el "Boletín Oficial del Estado" una orden autorizando a la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo, al pago de las pensiones concedidas por siniestro de silicosis. Cuatro días después, las órdenes de pago salían del Instituto Nacional de Previsión. Hoy, la casi totalidad de las familias —unas quinientas— acogidas a los beneficios del decreto de 3 de septiembre de 1941, que establecía el Seguro habrán cobrado el importe de las pensiones que les corresponden.

Pero a todo esto ¿qué es la silicosis?

Se llama silicosis a los trastornos producidos en el pulmón por inhalación de polvos de sílice. Ya en los siglos XVI y XVII de nuestra Era se mencionaban concretamente enfermedades pulmonares de los mineros, pero sin conocer bien su etiología. La primera demostración de silicosis fue hecha en 1831. Observóse que la enfermedad se produce en las minas donde se desmenuza sílice suficiente de oro, plomo o algún otro metal, carbón en ciertas ocasiones etcétera, así como en las industrias de cerámica, gres y manipulaciones de piedra. Primeramente se pensó que la enfermedad procedía de una acción mecánica del polvo, más tarde, que era debida a microorganismos; y últimamente a partir de los dos o tres últimos decenios predomina la idea de la acción microquímica de las partículas de sílice. Considerándose que la sílice libre era la sustancia activa causante de la grave enfermedad, se le denominó definitivamente silicosis.

Los tres sitios donde sucesiva y principalmente se ha estudiado esta enfermedad, por la gran abundancia de casos han sido: las minas inglesas de carbón, las de oro del Sur de África y el distrito minero del Ruhr alemán.

El dictamen clínico de la enfermedad de silicosis se basa en la dificultad respiratoria, sin que haya adelgazamiento ni fiebre. Los primeros síntomas consisten en bronquitis con tos y expectoración. La enfermedad es tan terrible que se considera como incurable, teniendo un proceso de tres a doce años según la resistencia particular del enfermo. En España los casos más abundantes de silicosis se registran en las minas de Linares y Almería. En el reciente viaje que el ministro de Trabajo, camarada Girón hizo a la provincia de Jaén, pudo apreciar la tris-

ta producción de determinados países del Suramericano, y cuando algo hacen es únicamente a cambio de exigencias políticas. — Carlos de Canti-

te situación de las familias cuyos principales sostenes estaban afectados por esta enfermedad o habían fallecido a consecuencia de ella.

El camarada Girón se interesó por la rápida puesta en ejecución del decreto del 3 de septiembre de 1941 por el que se establece obligatoriamente el Seguro de silicosis. Como todavía no se ha publicado el reglamento para la aplicación de este Seguro, una orden ministerial del 12 del corriente establece la forma y condiciones en que se ha de proceder al pago de las indemnizaciones correspondientes a los siniestros anteriores a la fecha de promulgación de la disposición, cumpliendo así un acto de justicia social y remediando la situación de los trabajadores incapacitados por la enfermedad, a quienes la legislación anterior no atendía. Por ello se autorizó a la Caja Nacional de Seguros de Accidentes de Trabajo para anticipar con cargo a los excedentes del presente ejercicio el importe de las pensiones por siniestro de silicosis en un periodo de 6 meses a partir del 1 de junio último. Este anticipo será reintegrado en su día al constituirse técnicamente las rentas del Seguro.

En el Instituto Nacional de Previsión, interpretando con todo cariño la voluntad del ministro se ha trabajado estos días con gran actividad para remediar la difícil situación de las familias a quienes se reconoce derecho retroactivo a la pensión. Primeramente se estudiaron los 600 expedientes recibidos en tiempo hábil, labor nada fácil, ya que por referirse a siniestros ocurridos en algunos casos con anterioridad a varios años al Movimiento, eran de tramitación muy laboriosa.

Se ha visto también que los tres meses concedidos como plazo para acogerse a los beneficios del decreto no han sido suficientes. Constantemente llegan al Instituto Nacional de Previsión solicitudes de ampliación en admisión de instancias. El Instituto comprendiendo la situación de los productores afectados, ha trasladado estos deseos al Ministerio y se tienen excelentes impresiones sobre la concesión de un nuevo plazo para recibir las solicitudes.

De los 600 expedientes tramitados, más de las dos terceras partes habrán cobrado ya la pensión. El resto se refiere a casos que están pendientes de resolución en el Ministerio. La pensión que se concede es del 50 por ciento del jornal que percibía el obrero al ser declarado inútil o sobrevenir al fallecimiento.

La silicosis, que como ya hemos dicho es incurable, llegará a hacerse desaparecer gracias a la vigilancia constante sobre

el obrero y la adopción de medidas preventivas en el régimen de trabajo. La enfermedad pasa por dos grados: en el primero, el obrero afectado por ella, aún no teniendo ninguna consecuencia apreciable, tiene sin embargo, el peligro de adquirir la silicosis en tal grado que sea irremediable. Este es el momento más difícil de la reparación. Lo razonable es que el obrero cese entonces en su trabajo para evitarle un porvenir desgraciado. Pero como el trabajador no se encuentra enfermo, se niega en absoluto a perder el salario o cambiar de trabajo. Esto se obvia llevando al obrero a otras labores de la

misma empresa donde no exista peligro de intoxicación de sílice, y esto es lo que se ha venido haciendo mientras es posible. Pero cuando no existe manera de cambiar de ocupación al obrero ha de irse a la medida radical: cambio de profesión. En este caso se otorga al obrero un subsidio del 50 por ciento de su salario por un plazo que no pueda exceder de 18 meses.

Para la prevención contra la enfermedad se siguen distintos métodos como el empleo de cartas y máscaras protectoras, aireación perfecta del ambiente y aspiración mecánica del polvo. Como método fundamental se vigila cuidadosamente la entrada al trabajo de todo tuberculoso que pueda contagiar y acelerar los procesos de sus compañeros.

Recientemente la lucha contra la silicosis ha motivado estudio sobre su aplicación a otras industrias como las minas de wolfram, carbón, hierro, etc., así como fábricas de lozas, cemento y vidrio.

Todo hace suponer gracias a las medidas adoptadas, que España está en camino de combatir hasta su desaparición la terrible enfermedad, al mismo tiempo que atiende a los atacados por ella y otorga pensiones a las familias que con anterioridad a la promulgación del decreto, perdieron a sus deudos por esta dolencia.

Fracasa otra esperanza de Stalin

Cuando en el verano de 1915 después de la gran retirada de los ejércitos rusos, el Gobierno de San Petersburgo se vio obligado a una recluta en masa, el metalúrgico Grigori Schukow entró en un regimiento de infantería. Como dio muestras de una buena formación y de gran valor probado muchas veces, fue promovido al grado de suboficial y después al de alférez. A fines de 1917, cuando el ejército rojo se dispuso a la lucha contra los antirrevolucionarios, el alférez Schukow pasó a las tropas soviéticas y ascendió durante la guerra civil hasta el rango de coronel. Como sucesor del mariscal Blücher, probablemente ejecutado, en el cargo de comandante supremo del Extremo Oriente, el general Schukow hizo que se fijase la atención del Kremlin en él con motivo de las luchas en la frontera de Manchuria y Mongolia con fuertes unidades de tanques. En este oficial, que ya desde antes llevaba el título de "Héroe de la Unión Soviética" y el mariscal Timoshenko, que entonces tenía 42 años, el favorito militar del Estado soviético, un rival que poco tiempo después llegó a ser su sucesor en el importante puesto de Kiev. En 1941 fué suplente de Vorochilov y miembro de la Comisión de defensa. Schukow emprendió inmediatamente un nuevo programa de instrucción, que entró en vigor a fines de enero de 1941 y que trataba de conseguir la transformación del ejército, según los métodos de guerra alemanes.

Schukow compartía con Stalin la opinión —según dice el Servicio de Información Inglés— de que las posibilidades militares de Alemania eran limitadas y que a la Unión Soviética le sería fácil oponer a la táctica alemana otra ad-

cuada a la lucha moderna y desarrollada según los conocimientos de los alemanes. El transcurso de la campaña del Este ha echado por los suelos los deseos e imaginaciones tácticas de Schukow. La confianza de Stalin en este hombre no disminuyó por esto. Después de la ruptura del frente central en el otoño de 1941, el dictador soviético le nombró sucesor de Timoshenko, y en este puesto permaneció durante unos 10 meses, hasta que hace pocos días, y después de haber recibido con las más altas condecoraciones soviéticas e inglesas como "defensor y salvador de Moscú", fué nombrado primer comisario de guerra e inmediato suplente de Stalin.

Es significativo, para conocer la actitud servil de la Prensa inglesa respecto a los bolcheviques, que aprobó este nombramiento pese a que, naturalmente, se sabe en Londres que Schukow no es el más adecuado conductor del ejército tal como lo presenta la agitación soviética. Como comandante en el frente central, Schukow, en las últimas semanas, no ha sabido tampoco desarrollar otra táctica que la de su predecesor Timoshenko, que sacrificaba inútilmente decenas de ejércitos para lograr una ruptura de las líneas alemanas. Y mientras que Timoshenko destinado al frente del Sur, se muestra en él como un mal estratega, Schukow lanza en su sector de lucha, y especialmente en Rjev, enorme cantidad de fuerzas, con la vana esperanza de romper el frente alemán y con esto poner en peligro a las divisiones anticomunistas o por lo menos debilitadas. Todos estos planes han fracasado. Y con ello, además, la última esperanza de Stalin. — T. K.

Cursillos de Orientación del MAGISTERIO DE LA ZONA

Interesante conferencia del Ilustrísimo señor Delegado de Educación y Cultura

Conferencias del Vicesecretario Territorial de F. E. T. y de las J. O. N. S. señor Aragón y del Inspector de Enseñanza, señor Baena

A las tres y media de la tarde, visitaron los Maestros cursillistas, las obras que muy pronto serán realidad, del Instituto de Segunda Enseñanza, del Politécnico y de la Delegación de E. y Cultura. Acompañaron a los visitantes, el señor Subdelegado de Educación y Cultura, y el señor Cardona. En el recinto de las suntuosas construcciones, atendieron a los cursillistas el aparejador don Juan Ponce, y el contratista don José Millán Clavijo, mostrando a todos los planos, y el vistoso proyecto en perspectiva de lo que podremos llamar en su día "el Partenón de la Cultura Hispano Marroquí". Después de recorrer todas las dependencias accesibles y oír las explicaciones del señor Ponce, terminó la visita en medio de la mayor satisfacción.

A las seis y media, don León Cid Fernández, ocupa la tribuna para explanar su acertada y brillante conferencia sobre: "Bases para el trofeo 'General Orgaz'". — Después de los saludos de rigor, hizo una exposición detallada de la significación de los trofeos primitivos, en aquellos tiempos en que eran ofrecidos a los Dioses del vencedor. Habla también de la significación del trofeo en Grecia y Roma y muy especialmente de la Grecia clásica, donde el trofeo era signo de victoria terrestre o marítima. Cita los más importantes de los siglos IV y V y con atinadas explicaciones, que merecen la atención del público, describe el origen de los consagrados a las victorias de Augusto, los de Filipo, cuando vengó a César para la pacificación de España, y el decretado por el Senado Romano, para perpetuar al vencedor de la flota Cartaginésa. A continuación describe con cálida palabra, la significación y y consigna que encierra dentro de la Educación Física, el trofeo "General Orgaz", en el que han de tomar parte para disputárselo, miles de niños de las tres razas, y que será adjudicado al colegio que mejor equipo presente a la competición final. Ofreció un aplauso al Excmo. señor General Orgaz, que es correspondido clamorosamente por los cursillistas, apreciándose un momento de intensa emoción. A continuación expone las bases que han de regir para verificar las eliminaciones locales, regionales y finales, haciendo recalcar la forma en que los maestros han de llevar a efecto las competiciones para que los efectos que produzcan sean aquellos que señala una sana y científica Pedagogía gimnástica.

Al terminar se despidió con frases de elevado afecto recordado del aplauso y consideración de todos los cursillistas.

A las 9, don Miguel Baena Rodríguez, Inspector de Enseñanza Española, comienza la primera conferencia del día, explanando el tema: "Certificados de escolaridad y de estudios primarios. Memorias y exposiciones escolares de fin de curso. Adultos españoles y marroquíes".

Es preciso buscar, dice el señor Baena, los antecedentes de los certificados de Instrucción Primaria, ya que han venido siendo el exponente de una aspiración común de los pueblos, han propugnado la formación de una cultura básica empleando como prueba de capacitación los maltratos y antipedagógicos "exámenes" iniciados en el pasado siglo.

En 1933 se proyectó una Ley de bases que no llegó a cuajar y en su base novena hace referencia a la concesión de esta clase de certificados. El Estatuto de Primera Enseñanza de la Zona, consagra la enseñanza obligatoria la confección del censo escolar y la expedición de certificados de Enseñanza Primaria. Indica el paralelismo que existe entre estos certificados y los expedidos por las escuelas musulmanas, donde no se registra otra diferencia que la constituida por la diferencia en la composición del tribunal. A continuación trata del Certificado de escolaridad creado por una Ordenanza de S. E. el Alto Comisario, subrayando la importancia de esta disposición en el campo social. Seguidamente habla de la Memoria escolar de fin de curso, con las normas precisas para su real confección y validez ulterior, señalando los aspectos que esta clase de trabajos deben comprender. Después trata de las exposiciones escolares, con magníficos consejos de carácter práctico y pedagógico y termina exponiendo el fracaso de las clases de adultos en la Península y sus causas, paragonando la organización actual de las clases especiales existentes en el Protectorado y cuyos programas versan sobre estudio de idiomas, mecanografía, artes, corte y confección, etc.

A las diez y quince, don José Aragón Cañizares, Vicesecretario Territorial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, de Marruecos, pasa a la tribuna para desarrollar su conferencia, sobre el tema: "El nuevo Estado. La Falange Exterior".

Divide el tema a tratar en dos partes, una que pudiéramos llamarle doctrinal y otra práctica, deducida de su profundo conocimiento activo en estas cuestiones; se refiere al Servicio de la Falange Exterior. Hace historia a partir de 1909, resaltando en primer término la figura de don Antonio Maura, continua estudiando al General Primo de Rivera, a

José Antonio, y todo el desarrollo histórico, con la lucha de ideales y de clases hasta llegar al 18 de Julio, haciendo un estudio previo del origen de las JONS y de F. E. Estudia las leyes de exaltación de Su Excelencia el Generalísimo a la Jefatura del Estado y del Movimiento, y Ley de Unificación. Estudia las facultades del Caudillo como Jefe Nacional del Movimiento y acto continuo expone la organización del Servicio Exterior con sus delegaciones, etc., profundizando con atinadas párrafos en la labor de esta Falange y de la que puede realizar el Maestro en estas tierras fuera de nuestra Patria.

A las 11 y media de la mañana, pronunció su anunciada conferencia, el Excmo. señor don Tomás García Figueras, Delegado de Educación y Cultura, de la Alta Comisaría de España en Marruecos.

Cuando visitaba las escuelas de la Zona, hace meses, comenzó diciendo, tuvo una impresión vivísima visitando algunas de la Región Oriental. Recuerdo, de un modo especial, el caso de la de Cabo de Agua, tan alejada de toda comunicación y aquel día cruzada casi por tierra, por las dificultades mismas del recorrido y cerrada también por mar como consecuencia de un gran levante que hacía romper con furia, las olas sobre el acantilado del pequeño embarcadero. Encerrado así por el mar y por la tierra, vive allí un grupo de españoles, pescadores y agricultores en su totalidad, que no tiene más contacto positivo con España que a través de la escuela y a través del maestro. En medio de aquel pueblecito simpático con alegría andaluza, un barracón de malas condiciones, constituía la escuela. Era esta sin embargo, y por lo que se refiere a su alumnado, por fuerza de necesidad, niños españoles y niños marroquíes, niñas españolas y niñas marroquíes, en una convivencia que eleva el espíritu, ya que representa exactamente al clásico sentido de lo español en su contacto con los pueblos que no ve en estos diferencias alguna racial ni religiosa, sino que considerando a los hombres como hijos de Dios los ve como hermanos a través de esa misma concepción y, de consiguiente, ejerce sobre ellos su acción benéfica y lleva a sus espíritus la idea de que todos los hombres tienen el mismo principio y el mismo fin.

Posibilidad de actuación bien semejante a la gloriosa de América que ha dejado huellas aún profundas e inalterables en el alma de aquellos pueblos que se llaman con orgullo hijos de España.

En aquella escuela el maestro tenía por ese mismo imperativo de necesidad que serlo todo; tenía que ser el maestro

propiamnte dicho que atendiera a todas las necesidades escolares, tenía que ser también el oriñtador religioso de estos niños españoles que por esa misma dificultad de relaciones, estaban fuera del contacto del sacrdote, ya que este solamente puede ir a Cabo de Agua de vez en vez desde Nador. Tenía que ser también el artífice de la formación patriótica de los niños españoles, el que sembrara en estos mismos niños y en los marroquíes, ideas justas y precisas sobre la convivencia cordial y fraternal de los dos pueblos. Continúa con este orden de consideraciones y visitas a otras escuelas, exclamando... "¡Qué inmenso campo abierto ante la actividad misionera del Maestro, solicitada por tantas y tan apremiantes tareas! Porque, en esas escuelas, el Maestro español pasa a serlo todo". Afirma, que él no va a tratar de los problemas de la acción del maestro sobre el alumno, pues con ser interesante ya ha sido tratado con acierto experimentado en este mismo curso de conferencias; sino más bien y de modo más concreto se refiere a la acción sobre los padres, labor también muy amplia y que exige que meditemos sobre sus diferentes aspectos. Continuando sobre la misma idea dice: "En ese contacto no perdáis nunca de vista una idea fundamental: Tenemos que interesarnos por lo que a esos españoles les inte-

res; todos tendrán sus problemas propios, todo harán girar sus vidas alrededor de actividades diversas y es necesario que sientan nuestro contacto y en nuestro afecto una preocupación sincera por esos intereses suyos y una manera eficaz de poderles ayudar en lo que en nuestra mano esté. Mucho más han de estimarnos el apoyo moral que el propio apoyo material. Hay que dar también a estos hermanos nuestros, calor de hogar, es necesario que para ellos sea la escuela este centro de reunión, qu en ella encuentren siempre un hermano mayor, el maestro que con más despierta sensibilidad y emoción, les acoja con afecto, les guíe y les oriente, y a través de ese contacto, con gran paciencia y sin desmayar en la carrera es preciso hacerles ver cómo la escuela no sustituye al hogar en la educación de sus hijos, sino que lo complementa". Refiriéndose al aspecto religioso aconseja una precisa y ponderada idea para que no seamos arrastrado a un proselitismo que pudiera acarrear lo contrario de lo que deseamos. Y dice: "en el fondo del corazón de todos estos padres existe una raíz de sentimiento religioso que por fortuna perdura y es que fué sembrado allí por sus padres, por sus costumbres de niño, por los maestros; es la fuerza viva de la tradición religiosa española que todo lo comprende. Vues-



Europa con el genio de su trabajo crea obras mundiales para beneficio de la Humanidad. Este rendimiento de su labor, en su suelo, costas, minas, fábricas y laboratorios asegura a los Estados Europeos la VIDA PROPIA de la **NUEVA EUROPA CONTINENTAL**

A-375

DW

La tarea es despertar ese sentimiento dormido para que el hombre se dé cuenta de que tiene una vida distinta de la vida material y vaya cuidando de este aspecto de su espíritu, repito que sin exageraciones ni profundidades sino sencillamente, como norma, sencilla también, de una vida moral y cristiana. Por lo que se refiere a la población marroquí, es igualmente interesante que procuren que estos niños marroquíes se incorporen a su sociedad y puedan ser útiles a ella; habréis de hacer que en el corazón del niño marroquí se despierten paralelamente dos sentimientos iguales: el amor a su Patria, tan legítimo y justo, y el amor a España, no menos justo también, que con un gran desinterés y con un gran amor a la obra, ayude a Marruecos a resurgir por encima del estado en que se encuentra y le ayude con el mismo cariño con que se trata a un hermano enfermo para hacer que recobre su salud y que juntos puedan disfrutar después, de la satisfacción de haberlo conseguido y dar gracias a Dios por haber consentido a la acción cerca de los padres dice: "Su indiferencia nace legítimamente de que no tiene fe en la mayor parte de las experiencias que acometemos; en que tiene un concepto demasiado arraigado de su propio medio que considera como la resultante, un poco fatalista de factores diversos y además, debido a sus pocas necesidades, no siente la inquietud ni la curiosidad de buscar cosas y métodos nuevos, pero si los ve realizados, si ve que gracia a vuestros esfuerzos los resultados son mejores, si ve también, y ello es de la mayor importancia, que estos esfuerzos están en el cuadro de su posibilidad y que con ellos habría obtenido resultados mejores que los que obtenía con sus propios métodos, tened la seguridad de que os seguirá y tratará por todos los medios de encontrar en vosotros sus guías y sus orientadores. Y además os guardará gratitud porque les disteis vuestros conocimientos y porque, gracias a ellos, aumentó su bienestar. Claro está que esta tarea así esbozada no es sencilla, por el contrario, es extraordinariamente difícil y encuentra para su realización numerosos obstáculos". Enumera estos extendiéndose en acerbados detalles que le muestran conocedor a fondo en toda esta clase de problemas. Seguidamente pronuncia palabras de aliento para el maestro y les dice: "Entonces pensad en Franco, en nuestro Caudico, en los que cayeron para lograr una España mejor. Hemos ganado la guerra, pero nos falta por ganar la batalla más dura de la paz. El lo ha dicho todos los días, en llamamiento paternal a todos los españoles.

Y en esa batalla corresponde al Maestro la parte más decisiva; primero porque todas nuestras esperanzas legítimas hay que ponerlas en la juventud; los hombres mayores estamos ya deformados forzosamente y aún cuando miremos las cosas con todo el desapasionamiento con que tenemos el deber de mirarlas, no podemos evitar esa misma deformación; los niños no; los niños serán lo que nosotros les hagamos a condición, sin embargo de actuar al mismo tiempo sobre la familia y sobre la sociedad. La obra es muy amplia y se aprecia bien claramente que el es-

fuerzo del maestro ha de ser enorme y su entrega a la obra, total y absoluta. En ningún sitio adquiere la profesión del Magisterio mayor y más definitivo carácter de apostolado que en estas escuelas rurales; ellas son las auténticas avanzadas de un frente de avanzada que es toda la acción española en el extranjero. Y a continuación da otras notas y citas interesantes y termina: "Yo quiero tener para vosotros los maestros que hayáis de servir en escuelas rurales, un pensamiento aún más cariñoso, aun más afectivo, del que tengo para todos los maestros, quiero pedirlos que en la soledad de vuestra obra, meditéis sobre esta tarea y la acometáis a pesar de todos estos obstáculos de que acabo de hablaros y pensando que en vuestra obra no estáis solos; os sigue de cerca y os alienta la Delegación de Educación y Cultura, pero sobre todo tiene puestos los ojos en vosotros, España que tanto precisa de esta siembra íntima y misionera de su espiritualidad y de esta formación de hombres que sepan mejor amarla y servirla".

Varias noticias de España

DAÑOS OCASIONADOS POR UNA TORMENTA

Jaen, 22. 24. — Un millón de pesetas han ocasionado los daños de la tormenta descargada hacia días en el término de Carchal de esta provincia.

El agua arrastró gran número de olivos arrancados por la fuerte corriente en la cañada y el pedrisco arrasó los huertos y derribó mucha aceituna. — CIFRA.

HAN REGRESADO LOS CAMARADAS QUE ASISTIERON AL CONGRESO DE JUVENTUDES EUROPEAS EN VIENA

Madrid, 22. 20. — En el expresado de Irún han llegado esta mañana el camarada Eloia, Delegado Nacional del Frente de Juventudes, el camarada Elías, jefe del Departamento Nacional de Publicaciones, el jefe del Servicio Central de Flechas, Ruíz Gijón; los miembros de la Comisión Legislativa Juvenil Internacional, Manzanares y Jefe de la Sección Central de Aprendizajes Domingo de la Villa, todos los cuales asistieron en Viena a la inauguración del Congreso de Juventudes de Europa.

El Delegado Nacional del Frente de Juventudes, inmediatamente después de la llegada se trasladó a la Secretaría General del Movimiento. — CIFRA.

ESTANCIA EN BARCELONA DEL GENERAL GARCIA RUIZ

Barcelona, 22. 24. — Se encuentra en esta ciudad el general de Ingenieros retirado D. Luis García Ruíz, que fue gobernador militar de Palma de Mallorca en los primeros días del Glorioso Movimiento y dirigió la defensa de la isla cuando los rojos desembarcaron en la misma.

Este mediodía ha cumplimentado al capitán general. — CIFRA.

SIETE MILLONES DE FERTILIZANTE SE DISTRIBUIRAN ENTRE LOS LABRADORES DE ORENSE

Orense, 22. 20. — Siete millones de kilogramos de fertilizantes serán distribuidos, entre los agricultores de la provincia por las Delegaciones Sindicales locales a través de la Vicesecretaría Provincial de Ordenación Económica.

La lucha en Madagascar

(Viene de la primera)

eficaz intervención de la artillería, dice un despacho de Madagascar, recibido esta tarde en Vichy.

Agrega esta información que la noche ha transcurrido tranquila y que esta mañana se reanudó la lucha.

Las fuerzas francesas continúan resistiendo. — EFE.

Los combates en Stalingrado

(Viene de la primera)

siquiera desplegarse.

Los cazas alemanes derribaron en combates aéreos 15 aviones bolcheviques y 2 más fueron destruidos por el fuego de la Deca. — EFE.

FIESTA ONOMASTICA

Mañana celebra su fiesta onomástica la Excm. esposa del Teniente General y Alto Comisario de España en Marruecos, don Luis Orgaz.

Con dicho motivo le enviamos nuestra más respetuosa y sincera felicitación, así como a su hija Merceditas, que también celebra sus días mañana juves.

do prorrogarla hasta el día último del corriente mes. — CIFRA.

LA PATRONA DE TARRAGONA

Tarragona, 22. 24. — Han comenzado las fiestas mayores en honor de Santa Tecla, patrona de Tarragona.

La afluencia de forasteros es extraordinaria. — CIFRA.

HOY REGRESAN A MADRID LOS GENERALES DE LA ESCUELA SUPERIOR DE MANDOS

Granada, 22. 24. — Los generales y jefes de la Escuela Superior de Mandos se han dedicado hoy a visitar los monumentos históricos de la ciudad y establecimientos militares.

Llegó procedente de Málaga el general Aranda.

Mañana a primera hora emprenderán el regreso a Madrid. — CIFRA.

HOMENAJE A SAN JUAN DE LA CRUZ

Avila, 22. 24. — En el teatro Principal se ha celebrado esta noche la segunda jornada de la semana homenaje a San Juan de la Cruz, con una conferencia a cargo del catedrático de la Universidad Central, don Juan Francisco de la Utrilla, el cual desarrolló el tema: "San Juan de la Cruz y la libertad humana". — CIFRA.

CUBILES REGRESA A MADRID

Madrid, 23. 1 m. — Procedente de Salzaugui ha llegado a Madrid el pianista Cubiles, después de celebrar varios conciertos. — CIFRA.

Otro avión se estrella en Gibraltar

La Línea de la Concepción, 22. 24. — A las 19.30 horas del día de hoy y cuando intentaba despegar del campo de Aviación de Gibraltar capotó un aparato bimotor, cayendo en las proximidades de aquel.

El referido aparato quedó destrozado por el incendio que produjeron las explosiones, habiendo que lamentar un muerto y tres heridos entre sus tripulantes. — FIERRO.

Lo que hoy publicará el Boletín Oficial

Madrid, 23. 1 m. — El Boletín Oficial del Estado publicará hoy entre otras, las siguientes disposiciones:

Ministerio de Marina. — Decreto confirmando en su actual destino de almirante secretario general del Ministerio de Marina al almirante don Manuel Moreu Figueroa.

Otro nombrando almirante jefe del Estado mayor de la Armada al vicealmirante don Alfonso Arriaga Adam, que cesa en su actual destino de comandante naval de Canarias.

Otro por el que se nombra comandante naval de Canarias al contralmirante don Juan Pastor Tomasfy, que cesa en su actual destino del Estado Mayor de la Armada.

Industria y Comercio. — Subsecretaría de Marina mercante. — Inspección general de buques y construcción naval. — Autorizando a don Francisco Javier de la Rosa Mayol para instalar un astillero en La Pedrera (puerto de Palma de Mallorca). — CIFRA.

Las tareas del II Consejo Nacional del Frente de Juventudes

San Lorenzo del Escorial, 23. 1 m. — Ha continuando sus tareas el II Consejo Nacional del Frente de Juventudes, bajo la presidencia del secretario nacional, camarada Vigneta.

En la sesión de la mañana informaron los consejeros, de Córdoba, Gerona, Cuenca y Granada y en la de la tarde los de Burgos, Huesca, Guadaluajara, Huelva y Jaen.

A la terminación de la jornada se presentó el delegado nacional, camarada Eloia, que ha venido a incorporarse al campamento para hacer vida en el mismo y presidir las tareas del II Consejo Nacional. — CIFRA.

COMENTARIO

Silencio austero, majestad impresionante; toda la historia de una vida ejemplar se encuentra entre los históricos muros del Monasterio del Escorial. Allí, la tumba trágica donde reposa el cuerpo de José Antonio, nuestro mártir, el hombre cien veces hombre, que sacrificara las comodidades, todo aquello que para él significaba lo vano y lo pueril, porque en aquellas horas se imponía el sacrificio de levantar a aquella España de la primera mitad del 36 del caos en que se hallaba sumida, librarla del mal y de la perdición.

Por conseguirlo, lo dió todo, finalmente, con un grito imperioso en los labios, hasta la vida, y por ello, siempre nuestro brazo estará extendido en saludo falangista, y por ello también en nuestros labios existirá perenne una oración por su alma, por su recuerdo, por sus anhelos conseguidos.

En este ambiente, lleno de enfervorizado patriotismo, se celebra actualmente el II Consejo Nacional del Frente de Juventudes.

Los camaradas delegados provinciales de un extremo al otro de nuestra España, exponen las necesidades y hablan sobre los diferentes aspectos de sus localidades, en cuanto se refiere al Partido y al Frente de Juventudes.

Detallan con seguridad absoluta los servicios de la organización, que siempre se hallan basados en los 26 puntos, que un cerebro privilegiado diera a conocer en los días difíciles de luchas y de recuerdos.

El camarada Mora Figueroa, vicesecretario del Partido, expuso con lucuencia las normas y consignas.

Y como continuación, con la armonía de camaradas, transcurre las tareas emprendidas del II Consejo Nacional del Frente de Juventudes.

Bar VICENTINO
Restaurante
Vicentino
Pastelería
VICENTINO
Teléfono, 4-9

Los Deportes

Once años de Liga

Seis campeones

Ningún equipo obtuvo aún la copa en propiedad y es el "Atlético" de Bilbao el único que podría conseguirla esta temporada

El Torneo Nacional de Liga fue creado en 1928, merced al acuerdo tomado por el Barcelona, Real Madrid, Español y Athletic bilbaíno. Seis clubs han conseguido el título: Athletic de Bilbao, Madrid, Barcelona, Betis, Atlético-Aviación y Valencia y como la copa pasa a propiedad del club que gane tres campeonatos seguidos o cinco alternos, solo el "Atlético" de Bilbao puede aspirar este año a tal honor.

Hagamos un ligero resumen de las once temporadas ligueras:

1929. — Diez equipos participan en este primer torneo y se proclama campeón el Barcelona, seguido del Madrid, Real Sociedad y Athletic de Bilbao. El equipo del Racing de Santander ha de jugar la promoción y vence en esta al Sevilla.

1930. — Gran triunfo del Athletic de Bilbao. Logra el título sin conocer la derrota, seguido del Barcelona, Arenas de Guecho y Español. La ventaja sacada al segundo clasificado es de siete puntos.

Desciende este año a Segunda el otro Athletic, el madrileño, cuya vacante ocupa el Deportivo Alavés.

1931. — Vuelve a triunfar el Athletic vasco. Esta vez "por los pelos", puesto que un triple empate con el Racing santanderino y la Real Sociedad a 22 puntos, ha de resolverse a favor de los bilbaínos por el mayor tanteo. La delantera vasca hizo 73 goles en 18 partidos.

Desciende a segunda el Europa, ocupando su puesto el Valencia.

1932. — El Real Madrid se hace con el título, sin saber lo que es perder un encuentro, seguido del Athletic vasco.

El Real Unión de Irún desciende, reemplazándolo el Betis sevillano.

1933. — Nueva victoria del Real Madrid, seguida igualmente por los vascos a dos puntos de diferencia, y por los equipos catalanes.

Desciende a segunda el Deportivo Alavés y asciende a primera el Oviedo.

1934. — Por tercera vez gana

el título el Athletic vasco, seguido del Real Madrid.

En último lugar se sitúa el Arenas de Guecho, pero no desciende al haber ampliación a doce clubs. El Sevilla y el Athletic de Madrid son los nuevos en la Primera División.

1935. — El Betis Balompié de Sevilla alcanza el primer puesto, honor reservado hasta ahora a los clubs históricos, seguido del Madrid, Oviedo y Sevilla.

El Arenas y la Real Sociedad descienden en beneficio del Osasuna y Hércules alicantino.

1936. — Por cuarta vez, aunque en forma alterna, gana el Athletic vasco, seguido del Real Madrid y el Oviedo.

Desciende el Osasuna y... llega la guerra.

1940. — Se reanuda la competición liguera y es el Athletic-Aviación el que consigue ganar, a un punto del Sevilla.

Descienden el Betis y el Racing de Santander, en beneficio del Murcia y el Oviedo.

1941. — Nueva victoria del Athletic-Aviación, a dos puntos del bilbaíno.

Zaragoza y Murcia ocupan los últimos lugares y han de promocionar con el Castellón y Deportivo coruñés, con resultados favorables para estos. Se amplía nuevamente la Liga y el Granada y la Real donostiarra son también de la partida.

1942. — El Valencia obtiene el título, seguido de los equipos madrileños. La oportunidad de ganar por tercera vez el trofeo y hacerse con esta en propiedad la pierde por tanto el Athletic-Aviación.

Descienden el Hércules de Alicante y la Real Sociedad de San Sebastián, ascendiendo el Betis Balompié y el Zaragoza.

En resumen: el Athletic bilbaíno ha ganado 4 veces el torneo, el Madrid y el Athletic-Aviación 2 cada uno, y el Barcelona, Betis y Valencia 1 cada uno.

Así, pues, no han sido aún campeones de Liga ni el Español de Barcelona ni el Sevilla.

El "record" de puntuación en el torneo lo tiene en su

Haber el Betis sevillano, que logró hacer hasta 34 puntos en al temporada 34-35. Después sigue el Athletic - Aviación con 33 en la 40-41, y el Athletic bilbaíno con 30 en la 29-30.

En esta temporada, ¿qué equipo obtendrá el galardón? El próximo domingo va a comenzar a despejarse la incógnita. Pero es conveniente advertir que nadie más que "Atlético" de Bilbao puede llevarse en propiedad la copa, toda vez que tendría 5 años alternos el título. Si el Valencia revalida el título puede aspirar el año que viene a esa propiedad. Los otros han de esperar, el que menos a ganar tres años el torneo.

Consejo de Ministros presidido por S. E. el Jefe del Estado

(Conclusión)

Marina. — Decreto por el que se confirma en el cargo de almirante secretario general del Ministerio de Marina al almirante don Manuel Moreu y Figueroa.

Decreto por el que se nombra almirante jefe del Estado Mayor de la Armada al vicealmirante don Alfonso Arriaga y Almas.

Decreto por el que se nombra comandante naval de Canarias al contraalmirante don Juan Pastor y Tomasety.

Decreto por el que restablece con todo su vigor el artículo 3.º del título II de las ordenanzas generales de la Armada sobre denominación que corresponde a los mandos de los departamentos marítimos.

Decretos autorizando varias obras y adquisición de diversas partidas de material.

Decreto autorizando la adquisición de terrenos en Marín para construir las viviendas para suboficiales de las escuelas de Marina.

Expedientes de obras.

Aire. — Decreto por el que se autoriza al Ministerio del Aire para adquirir las fincas urbanas números 7 y 8 de la calle de Quintana, de esta capital, donde está instalada la Jefatura.

Decreto por el que se constituye el cuerpo de Farmacia del Ejército del Aire.

Expedientes de trámite.

Justicia. — Ley modificando el artículo 570 del código penal sancionando faltas contra los menores.

Decreto por el que se autoriza a la Sociedad Anónima Belga Real Compañía Asturiana de Minas para comprar una finca fústica.

Decreto nombrando presidente de la Comisión General de Codificación a D. Eduardo Callejo de la Cuesta.

Decretos sobre personal.

Decretos indultando a cuatro penados.

Expedientes de obras.

Ordenes concediendo el beneficio de libertad condicional a 1794 penados.

Parque de Intendencia de Aviación

SUBASTA PUBLICA

Debidamente autorizado, el próximo día 28 de septiembre a las 11 horas, se celebrará en el local que ocupa este Parque de Intendencia en el Aeródromo de Tetuán la subasta pública para la venta de una partida de chocolate que por no ser apta para el consumo, puede destinarse a otros usos.

Las bases para poder tomar parte en esta subasta están expuestas en dicho Parque.

El importe de este anuncio será de cuenta del adjudicatario.

ACADEMIA NAVARRO

Centro de Enseñanza Media, legalmente reconocido.

Durante todo el mes de septiembre queda abierta la matrícula en este centro para el curso 1942-43.

Horas de inscripción de 11 a 13 y de 18 a 20.

Ceuta 1 de septiembre de 1942.

La Dirección.

Educación Nacional. — Decreto sobre organización de los colegios mayores.

Decreto por el que se reorganizan las escuelas nacionales de Bellas Artes.

Decretos por los que se declaran monumentos histórico-artísticos la casa donde nació Isabel la Católica, en Madrid (Avila) y la llamada Muralla del Mar, de Palma de Mallorca.

Decreto por el que se constituye el patronato para las fundaciones "Vega-Inclán".

Decreto por el que se nombra rector de la Universidad de Santiago a don Luis Kéga Lacambra.

Decreto por el que se nombra vocal del patronato de la Alhambra a don Antonio Marín Océ.

Acuerdos del Consejo de ministros por los que se aprueban los expedientes de reparación en la Universidad y hospital clínico de Barcelona, Casa de Salud de Santa Cristina, de Madrid y construcción del colegio mayor "Luis Vives", de la Universidad de Valencia, y de obras en la facultad de Ciencias, de la misma Universidad.

Obras Públicas. — Decreto aprobando definitivamente el tercer proyecto reformado de prolongación del dique de Canouço y dragado en el puerto de Luarca aprobado por orden de 9 de junio 1942.

Decretos autorizando al ministro de Obras Públicas para la ejecución por administración de las obras del proyecto de Ataguías, excavación y cimentos de la presa del pantano de San Pons (Lérida).

Decreto autorizando al ministro de Obras Públicas para la ejecución mediante subasta de las obras del trozo segundo del canal de Toro y Zamora.

Decretos para la celebración de los concursos de construcción y montaje de las compuertas para el azud y artificio de aguas del río Guadalfeo para las acequias de Motril y Salobreña, y de adquisición e instalación de la parte metálica del desagüe de fondo de la presa del pantano de Las Torcas (Zaragoza).

Decreto autorizando al ministro de Obras Públicas para la ejecución por el sistema de abastecimiento de las obras de estaciones de Santiago, Ordenes, Cerceda y La Coruña; del trozo cuarto del ferrocarril de Zamora a La Coruña y de las obras del proyecto de ensanche y recalce de terraplenes, consolidación de taludes y reparación de obras de fábrica de la sección primera y retorno primero de la sección segunda Alcañiz-Horta del ferrocarril de Valzafan a San Carlos de la Rápita.

Decretos de personal.

Expedientes de obras.

Trabajo. — Ley por la que se autoriza al ministro de Trabajo para proponer al Gobierno la compensación en metálico de las vacaciones retribuidas por motivos de alta conveniencia en la economía nacional.

Decreto por el que se autoriza la compensación en metálico de las vacaciones correspondientes al año 1942 de los obreros ocupados en las minas de carbón.

Decretos nombrando delgado regional de Trabajo de Vizcaya a don Antonio de Aguilera Tellería, de Oviedo a don Daniel Zarzuelo Polo y de Navarra a don Joaquín Escobar Asnar.

Concurso futbolístico de EL FARO

El día 27 de septiembre se producirán estos resultados:

Madrid	Barcelona
Valencia	A. Aviación
CEUTA	Málaga
Murcia	Alcoyano
Xerez	Hércules
Elche	Cádiz

Pronostica don con domicilio en

Firma,

LOTERIA NACIONAL

Lista de los números premiados en el sorteo celebrado ayer en Madrid

Premiados con 500 pesetas

CENTENA
 599 208 821 806 918 197 417 328
 398 306 358 941 824 851 243 983
 561 507 462 888 833 915 380 638
 170 172 552 646 807 417

MIL
 695 667 365 441 236 609 567 417
 773 394 307 504 556 903 635 377
 559 232 003 957 685 812 012 301
 197 919 465 668 684 161 747 776
 751 664 778 225

DOS MIL
 113 704 928 246 463 289 390 970
 905 543 429 012 956 533 174 268
 095 119 846 994 288 372 251 497
 650 082 222 315 442 580 594 691
 108 905 864 802

TRES MIL
 855 815 678 726 605 742 438 086
 739 914 918 516 559 045 099 987
 881 143 610 774 586 130 862 394
 396 077 346 689 423 751 453 941
 036 197 565 420 703 870 171 182
 072

CUATRO MIL
 036 211 180 396 930 780 109 542
 983 819 715 204 201 721 960 300
 389 452 312 694 088 739 425 449

CINCO MIL
 208 732 300 652 335 819 558 540
 291 550 453 047 794 279 628 158
 692 491 274 426 259 423 832 130
 713 171 309 340 088 823 882 362

SEIS MIL
 804 714 189 472 955 928 899 972
 710 877 832 490 558 792 478 151
 999 833 671 044 042 830 280 312
 021 561 252 638 651 846 742 105
 594 222 708

SIETE MIL
 280 277 746 130 392 421 644 419
 495 477 581 999 273 202 670 719
 391 349 119 423 924 149 492 176
 973 823 666 075 161 475 006

OCHO MIL
 646 836 953 504 576 339 286 147
 429 445 022 248 190 851 339 650
 083 884 577 949 950 519 284

NOUE MIL
 501 115 062 346 686 367 756 232
 226 884 496 939 222 366 171 205
 088 856 763 722 607 070 813 537
 131 719 269 087

DIEZ MIL
 129 176 473 457 824 016 995 096
 603 554 311 587 692 875 948 771
 849 418 296 462 892 525 498 262
 956 692 065 792 444 873 332 341
 699 381 493

ONCE MIL
 268 566 637 423 538 581 949 803
 769 465 252 485 769 125 128 170
 380 106 621 975 842 606 539 371
 819 683 928 564 994

DOCE MIL
 644 205 662 762 129 782 027 839
 540 406 207 704 751 558 681 954
 779 835 148 806 064 339

TRECE MIL
 519 318 223 375 892 961 720 111
 880 219 845 879 652 431 593 804
 199 195 191 319 971 448 006 918
 281 623 588 422 811

CATORCE MIL
 833 198 644 987 867 891 884 549
 809 042 214 908 385 860 311 887
 808 519 899 873 340 921 300 898

QUINCE MIL
 404 668 900 998 207 823 998 308
 823 786 440 568 346 982 726 942
 960 564 117 879 064 695 002 432
 672 663 052 457 049

DIECISEIS MIL
 018 288 662 088 429 411 806 719
 064 439 677 582 686 473 331 868
 760 996 266 026 216 135 928 223
 900 415

DIECISIETE MIL
 398 903 629 817 640 299 573 819
 341 446 668 237 660 637 927 527
 104 109 064 864 679 489 844 093
 365 976 630 639 563 823 876 695
 236 555 239 422 784 186

DIECIOCHO MIL
 146 930 241 424 390 204 712 417
 284 391 134 784 284 364 314 480

P R E M I O S M A Y O R E S

Números	Premios	POBLACIONES
43.358	200.000	Córdoba, Madrid, Barcelona y Getafe.
11.733	100.000	Valencia, Jerez de la Frontera, Sevilla y Madrid.
5.633	50.000	Barcelona, Oviedo, León y Madrid.
2.731	3.000	Zaragoza, Irún, Santander, Málaga y Valencia.
8.344	"	Granada, San Lorenzo del Escorial, Murcia, Valencia y Madrid.
10.994	"	Bejar, Avila, Melilla, Zaragoza, y Barcelona.
11.063	"	Cádiz, Sevilla, Barcelona y Madrid.
14.018	"	Puebla, Cazalla, Sevilla, Málaga y Madrid.
32.022	"	Puerto de Santa María, Valencia, Santa Cruz de Tenerife, Barcelona.
18.215	"	Calasparra, Ubeda, Murcia, Barcelona y Madrid.
33.006	"	Murcia.
38.898	"	Madrid.
41.787	"	Madrid.
42.012	"	Zaragoza, Alicante, Barcelona, Sevilla y Almería.
44.023	"	Santander.

989 727 958 600 364 344 622 426
 515 953 321

DIECINUEVE MIL
 946 817 526 405 283 215 070 464
 371 374 174 026 040 961 389 662
 574 007 742 235 931 529 846 981
 784 534 068 074 516

VEINTE MIL
 823 419 338 742 304 501 241 474
 215 844 905 282 200 873 059 263
 844 393 893 838 784 541 964 933
 409 585 897

VEINTIUN MIL
 757 386 620 622 293 276 437 374
 949 550 989 618 676 780 463 420
 162 373 523 673 788 407 925 392
 232 451 762 800 293 421 273 888
 029 203 249 588 391 063

VEINTIDOS MIL
 985 288 061 773 849 597 363 345
 402 201 680 991 421 402 813 919
 235 945 659 811 183 006 241 102
 884 903

VEINTITRES MIL
 312 520 134 149 739 920 275 009
 390 098 083 503 061 488 239 238
 679 071 533 176 869 171 857 764
 882

VEINTICUATRO MIL
 626 735 350 420 198 279 327 851
 080 325 207 459 875 584 680 821
 536 454 748 016 500 081 246

VEINTICINCO MIL
 659 209 066 996 402 721 486 147
 690 353 760 303 110 389 247 343
 624 959

VEINTISEIS MIL
 331 628 686 525 929 079 066 984
 300 394 351 456 877 584 351 082
 522 153 411 545 289 211 349 132
 263 867 434 757 602 368 615 031
 09 627 743 581

VEINTISIETE MIL
 565 271 840 358 114 449 433 185
 604 203 550 892 023 223 238 327
 092 129 457 083 890 279 373 548
 389 303 621 359 852 868 102 482
 846 882 425

VEINTIOCHO MIL
 477 564 756 198 622 917 448 963
 990 584 509 834 686 989 016 835
 432 341 316 497 188 122 313 595
 337 268 524 248 654 899 104 068
 015 866 066 330 668 965 001 349
 909 430

VEINTINUEVE MIL
 775 157 542 188 715 118 132 141
 255 339 674 220 316 953 391 038
 678 893 412 508 931 881

TREINTA MIL
 963 758 932 955 556 122 695 343
 956 255 699 740 170 966 382 392
 833 013 571 876 727 130 175 115
 239

TREINTA Y UN MIL
 298 031 429 061 196 465 641 477
 746 371 691 543 805 389 874 482
 287 772 268 222 368 509 549 821
 520 138 647 279 974 333 761 453
 210 032 944 753 590 204 664 785
 239

DECLARACIONES DE LA PROMETIDA DEL DUQUE DE BRAGANZA

Aún no se ha fijado la fecha de la boda

Nueva York, 23. 17.—La princesa Francisca Orleans de Braganza llegará a Río de Janeiro a primeros de octubre, después de haber terminado su primera estancia en los Estados Unidos.

Ha declarado al representante de la Agencia Havas-Office: "He venido a este país para visitar a mi prima la señora Ashley Chanler y acompañaré en su viaje a la princesa Filipa, hermana de mi prometido, el pretendiente al trono de Portugal, don Duarte Nuño, duque de Braganza. Me ha emocionado la simpática acogida de que he sido objeto por parte de numerosas personalidades norteamericanas".

La princesa añadió que la boda ha sido recientemente anunciada, para celebrarse en la capital brasileña, pero aún no está fijada la fecha exacta.

Declaró, asimismo, la princesa que cuenta entre sus diplomas con el de enfermera y que tiene la intención de ofrecer sus servicios a la Cruz Roja brasileña, tan pronto como regrese a Río de Janeiro. — EFE.

959 225 933 058 948 246 063 642
 860 298 132 310 194

TREINTA Y UN MIL
 298 031 429 061 196 465 641 477
 746 371 691 543 805 389 874 482
 287 772 268 222 368 509 549 821
 520 138 647 279 974 333 761 453
 210 032 944 753 590 204 664 785
 239

TREINTA Y CINCO MIL
 038 731 666 434 165 549 532 635
 987 251 666 572 039 116 989 536
 984 637 665 435 338 982 858 164
 018 194 310 505 269 369 509 843
 455 771 138 749 954

TREINTA Y SEIS MIL
 665 706 142 822 902 932 510 572
 999 797 836 309 217 643 501 687
 181 411 618 664 645 687 171 411
 618 664 645 959 058 321 220 001
 228 208 458 488 886 647 371 296
 244 810 191 319 045 203 606 769
 518

TREINTA Y SIETE MIL
 225 369 165 768 618 433 238 357
 500 504 255 666 027 794 766 219
 244 842 150 491 870 321 754 123
 922 542 295 488 512 137 279 912
 197 173 113 439 428 689 242 721
 879 893

TREINTA Y OCHO MIL
 237 179 889 978 493 649 070 003
 882 797 706 399 285 213 751 554
 120 729 599 853 783 104 332 247
 192 136 838 499 183 280 544 222
 572 072 427 974 002 029 311 727
 631 785 113 841 307

TREINTA Y NUEVE MIL
 179 187 534 059 661 799 107 977
 495 975 985 129 396 955 093 673
 474 695 411 580 391 376 075 767
 318 974 819 424 291 791 829 664
 418 978 466 712 977 914 896 473
 837 143 984 771 956 591 022 683
 395 188 958 380 671 985 884 910
 336 252 590 165 031 504 644 089
 104 430 089 990 425 676 344

CUARENTA MIL
 400 283 031 891 151 161 548 083
 213 393 687 838 640 329 523 286
 093 155 657 001

CUARENTA Y UN MIL
 410 194 956 661 569 021 011 404
 447 499 430 781 019 859 041 128
 333 452 646 876 925 654 559 676
 253 849 727 883 917 284 446 878
 981 631 930 838 394 150 627 296
 850

CUARENTA Y DOS MIL
 012 017 019 034 094 100 221 435
 466 698 283 922 031 243 586 366
 329 456 466 828 542 637 556 091
 509 510 184 474 809 495 633 445
 997 711 202 225 798 881 519 288
 493 909 498 491

CUARENTA Y TRES MIL
 410 015 032 070 073 091 109 152
 133 728 285 218 364 160 743 014
 320 432 485 354 714 276 887 965
 011 374 788 662 239 444 560 656
 065 666 783 899 196 738 497 084
 938 141 063 913 161 929 405 971
 760

CUARENTA Y CUATRO MIL
 020 023 069 140 150 175 178 188
 208 216 226 232 235 266 366 369
 315 392 326 342 363 368 394 396
 066 404 433 437 510 533 515 552
 565 574 598 612 642 731 750 783
 796 806 841 854 872 890 919 979

CUARENTA Y CINCO MIL
 050 999 090 102 124 134 166 175
 199 256 882 347 393 445 513 525
 544 606 669 686 705 726 734 759
 766 747 959 880

CUARENTA Y SEIS MIL
 050 999 090 102 124 134 166 175
 199 256 882 347 393 445 513 525
 544 606 669 686 705 726 734 759
 766 747 959 880

ATECO APARTADO 1043 MADRID

MUTUA DE CEUTA Seguros, Accidentes Trabajo

En beneficio de sus asociados y sin recargo alguno en sus cuotas, paga el Subsidio Familiar, Subsidio de Vejez y Seguro de Maternidad, correspondiente al personal accidentado por todo el periodo que dure la baja

Asegure Vd. también su personal en Mutua de Ceuta y gozará de los múltiples beneficios que ofrece además del anunciado

Oficinas:
 Ceuta: Falange Española 51.
 Tetuán: Plaza Jose Antonio 11.

Teléfonos:
 8-0-3 Ceuta.
 2-1-0 Tetuán

Disposiciones oficiales

DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO

Madrid, 22. 17. — El "Diario Oficial" del Ministerio del Ejército, publica una orden por la que se declaran acciones de guerra para todos los efectos, los hechos realizados por las fuerzas del Regimiento de Artillería de Montaña número 1 en la plaza de Barcelona el día 19 de julio de 1936. — C.F.R.A.

NOTICIAS VARIAS

VIAJEROS. — Procedente de La Lina llegó ayer a esta don José Aguilar Ramos, acompañado de su esposa.

— Regresó en el día de ayer don Julio Azuara.

CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO
 Calvo Sotelo n.º 20 Tl.403

CONSIGA UN BUEN EMPLEO

bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo, nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pidamos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones

ATECO APARTADO 1043 MADRID

TREINTA Y DOS MIL
 826 413 464 294 333 301 258 389
 349 493 826 289 813 859 371 717
 820 119 223 427 633 459 015 887
 698 238 976 701 990 723 260 026
 957 411 172

TREINTA Y TRES MIL
 673 346 356 104 520 556 171 186
 227 744 521 614 155 958 562 925
 810 200 334 790 564 984 704 830
 325 026 533 375 264 107 393

TREINTA Y CUATRO MIL
 541 859 877 147 256 816 301 714
 926 617 310 891 508 202 025 363
 119 265 994 168 449 538 629 938
 000 698 218 125 803 356 802 123
 493 975 423 474 637 364

TREINTA Y CINCO MIL
 038 731 666 434 165 549 532 635
 987 251 666 572 039 116 989 536
 984 637 665 435 338 982 858 164
 018 194 310 505 269 369 509 843
 455 771 138 749 954

TREINTA Y SEIS MIL
 665 706 142 822 902 932 510 572
 999 797 836 309 217 6

Entre el Kuban y el Caspio fué tomada al asalto la ciudad de Deiskoje. - Nuevos lugares fortificados de Stalingrado fueron ocupados. - Se han librado violentos combates en el oasis de Djalo. - 27 bombarderos atacaron Port Moresby. - Varias poblaciones de Francia han vuelto a ser bombardeadas por los ingleses.

PARTE ALEMANA

Berlin, 22. 17. — Gran Cuartel General del Führer. Comunicado oficial del alto mando alemán.

Durante la noche del 20 al 21 de septiembre el enemigo intentó desembarcar al Noroeste de Novorossisk, utilizando lanchas rápidas y contratorpederos.

Unidades de la Marina de guerra alemana rechazaron esta tentativa.

La Luftwaffe bombardeó las posiciones enemigas en las inmediaciones de Galendichik y los barcos que se encontraban en la base del puerto de Tuapse.

En las operaciones entre el Kuban y el Caspio las tropas alemanas han logrado cortar las posiciones soviéticas, formadas por varios sistemas fortificados y protegidas por densas alambradas y ha sido tomada al asalto la ciudad de Deiskoje.

En la batalla por la posesión

de Stalingrado, han sido ocupados nuevos centros fortificados, después de violentos combates cuerpo a cuerpo y frente a una encarnizada resistencia enemiga.

Nuestras tropas hicieron prisioneros.

Los ataques de diversión emprendidos por los bolcheviques contra nuestras líneas de cerco a la ciudad por el Norte fracasaron con elevadas pérdidas para el enemigo que dejó destruido en el campo de batalla 21 carros blindados.

En el frente del Don las tropas de choque alemanas han pasado el río y han destruido en la orilla oriental 35 posiciones fortificadas enemigas.

Fuerzas húngaras que operan en este sector rechazaron los ataques locales enemigos.

A la vista de las grandes pérdidas sufridas en estos, el enemigo no continuó ayer sus ataques contra la ciudad de Voronej.

Al Noroeste de dicha ciudad fracasaron varios intentos soviéticos, ante el fuego de defensa concéntrica de todas las armas alemanas.

Cerca de Rjev los bolcheviques reanudaron sus ataques con fuerzas bastante considerables pero todos estos ataques fueron rechazados a unos momentos de desencadenados con otros medios de contraataques.

Fueron destruidos 28 carros blindados enemigos.

En el Mediterráneo oriental un submarino alemán ha hundido un velero de transporte que desplazaba 500 toneladas.

Durante las incursiones efectuadas por algunos aviones británicos aislados sobre la costa y territorios ocupados del Oeste y los vuelos de hostigamiento realizados durante la noche sobre Dinamarca el enemigo perdió seis aviones.

Bombarderos alemanes atacaron durante la jornada de ayer los objetivos militares de la costa meridional de Inglaterra.

El capitán Graf, piloto de una escuadrilla de caza alemana ha logrado ayer su victoria aérea número de 182 a 185. — EFE.

PARTE ITALIANO

Roma, 22. 17. — Comunicado oficial del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas.

En la madrugada del 16 de septiembre en el oasis Djalo nuestras tropas entablaron violentos combates con las fuerzas enemigas, superiores en número y procedentes del Sahara.

El ataque iniciado con numerosa artillería fué rechazado y la resistencia de la guarnición continuó firme y tenaz durante días sucesivos eficazmente apoyada por las reiteradas intervenciones de las armas aéreas italianas y alemanas que inflingieron al enemigo graves pérdidas en hombres y medios motorizados.

Ayer al aproximarse una de nuestras columnas motorizadas que era enviada como re-

fuerzo, el enemigo rehusó combate, replegándose rápidamente hacia el Sur, perseguido y atacado por las formaciones aéreas del Eje.

Ningún acontecimiento digno de mención en el frente egipcio.

Un avión británico fué derribado por la D. C. A. de una de nuestras grandes unidades.

Otros dos fueron derribados sobre Tobruk por la D. C. A. de la plaza fuerte y otro por uno de nuestros cazas respectivamente. — EFE.

COMUNICADO BRITANICO DEL ORIENTE MEDIO

El Cairo, 22. 17. — Comunicado.

En el curso de la noche del 20 al 21 de septiembre nuestras patrullas continuaron mostrándose activas.

Ayer las operaciones terrestres se limitaron a duelos de artillería.

Sobre la región de batalla, la actividad aérea fué ayer más limitada.

Un "Messerschmitt 109" fué destruido. — EFE.

PARTE AUSTRALIANO

Melbourne, 22. 17. — Comunicado

Buna. — Importantes formaciones de cazas aliados destruyeron un puente y ametralló una línea de aprovisionamiento enemiga a lo largo del aeródromo de Kokoda.

Cerca de 27 bombarderos enemigos atacaron Port Moresby sin provocar daños ni víctimas.

En el sector de Owen Stanley la situación no ha cambiado.

En el sector Noroeste actividad de los elementos de reconocimiento. — EFE.

COMUNICADO DEL MINISTERIO DEL AIRE

Londres, 22. 23. — "Aviones bombarderos han atacado los objetivos industriales de la región de Lille.

Fueron asimismo bombardeadas las centrales eléctricas de Maringhe y Pontavedin.

Otros aviones ingleses atacaron las fábricas de acero de Jinuiden. Las bombas ocasionaron dos incendios y de estas operaciones no regresaron dos de nuestros bombarderos.

Uno de los cazas británicos que tomaron parte en la acción de patrullas durante el día de ayer no regresaron a sus bases". — EFE.

BUQUES BRITANICOS PUESTOS EN SERVICIO

Berna, 22. 20. — En las declaraciones del Primer Lord del Almirantazgo británico, Alexandre dice que Inglaterra ha reemplazado ya a los acorazados y portaviones y cruceros perdidos durante los últimos 27 meses, según comunican los correspondientes de los periódicos suizos en Londres con motivo de examinar el estado actual de la flota inglesa.

Así indican que incluyendo dos nuevos acorazados el "Aurson" y el "Howe" que acaban de ser puestos en servicio la Gran Bretaña posee actualmente quince acorazados y cruceros de batalla.

En cuanto a los portaviones en 1929 tenían seis de los cuales cinco han sido hundidos; para que existan hoy el mismo número, añaden los correspondientes, es necesario que además de cuatro unidades tipo "Illustrious" hayan entrado en servicio prototipos de nueva serie impecables.

La sustitución de los 24 cru-

Resultado de las elecciones suecas

Estocolmo, 22. 20. — El resultado de las elecciones municipales verificadas en Suecia es el siguiente:

Sociales demócratas: 833

contra 864 en 1938

Derechas conservadoras: 266

contra 281.

Partido comunista: 43

contra 27.

Partido agrario 212

contra 176.

Partido liberal, 166

contra 163.

En Estocolmo los 100 puestos del Consejo Municipal están distribuidos de la siguiente forma: Social demócratas, 46

contra 45; liberales 15

contra 14, conservadores 28

contra 26, comunistas 9

contra 3 y socialistas 0

contra 2. — EFE.

ceros perdidos durante la guerra, significaría prácticamente que los astilleros británicos lanzaran un crucero al mes por término medio, que rebasa sensiblemente la producción en tiempo de paz.

Refiriéndose a los torpederos, contratorpederos y destructores, de los cuales Inglaterra ha perdido 40, Alexandre ha asegurado que han sido más que reemplazados.

Esta afirmación según se

deduce en Londres, tales fuerzas deben estar integradas en la actualidad por doscientas unidades, aparte de otras doscientas corbetas que no existían al principio de la guerra.

Estos datos, dice "La Tribuna de Lausana" resulta según ellos que la flota británica es ahora más fuerte que al comienzo de las hostilidades, pero esto no quiere decir que la situación haya mejorado sino que por el contrario, ya que su misión se ha acrecentado considerablemente, ya que los alemanes ocupan todas las costas atlánticas y europeas hasta el Golfo de Vizcaya. — EFE.

TAYLOR EN EL VATICANO

S. S. LE CONCEDE AUDIENCIA

Berna, 22. 20. — S. S. Pio XII, concederá en breve nueva audiencia a Myrón Taylor, representante personal del presidente de los EE. UU. Roosevelt en el Vaticano.

Taylor abandonará Roma seguidamente, según se comunica de la Ciudad del Vaticano a la Agencia telegráfica suiza

Se tiene conocimiento ahora que el anuncio de la llegada de M. Taylor al Vaticano se había hecho hace dos meses, y entretanto continuó M. Taylor sosteniendo conferencias con varios diplomáticos de naciones distintas acreditadas cerca de la Santa Sede. — EFE.

LA ESTANCIA EN EL VATICANO DE M. TAYLOR PRODUCE INTERES EN LOS CIRCULOS DIPLOMATICOS

Ciudad del Vaticano, 22. 20. El Papa ha recibido en audiencia esta mañana al representante personal de Roosevelt M. Taylor. El hecho de que por espacio de unos días (la última audiencia fué el sábado) haya sido recibido dos días por

S. S. ha excitado el interés con que se sigue en todos los medios diplomáticos políticos la estancia en el Vaticano de M. Taylor. — EFE.

EL PAPA RECIBE EN AUDIENCIA AL REPRESENTANTE DE ROOSEVELT

Ciudad del Vaticano, 22. 20. — La audiencia concedida por el Papa al representante personal de Roosevelt Myrón Taylor duró cincuenta minutos.

El Encargado de Negocios de los Estados Unidos en el Vaticano, Tittman acompañó al Embajador. — EFE.

El expresidente del Irak fallece en un campo de concentración

Roma, 22. 30. — Ha fallecido en un campo de concentración británico el ex presidente del Consejo del Irak Nagi Pachá el Suejdi.

Este fué el primer Presidente del Consejo reinando Faisal y era uno de los colaboradores más íntimos de El Gallani.

Cuatro, según comenta la Prensa italiana han dado su vida por la libertad del Irak. — EFE.

Anuncie en El Faro

Local

ARACELI RATERO

La exquisita cantante que tan gratos conciertos diera en esta ciudad durante el tiempo que residió en esta plaza, llegará hoy a pasar unos días en Ceuta, acompañada de su madre.

Nosotros que sabemos de los muchos valores que adornan a Araceli Ratero la enviamos nuestros anticipados deseos de que su estancia en esta le sea feliz.

LA BANDA DE LA LEGION

Ayer ha regresado a Ceuta la notable Banda de La Legión, al frente de su maestro director don Angel García Ruiz, al que nos ha sido grato saludar. La formidable agrupación ha dado en Melilla y otras poblaciones de aquella zona una serie de conciertos en los que ha confirmado la justa reputación de que goza, cosechando aplausos de aquellos públicos y merecidos elogios de la Prensa.

Felicitemos a todos sus componentes por este nuevo triunfo artístico conseguido y especialmente a su director el señor García Ruiz.

EL FESTIVAL DE ARTE DE "EL FARO"

Tocan a su fin las tareas de acoplamiento del programa que ha de ser presentado en el gran festival de Arte que organiza EL FARO como homenaje a los voluntarios españoles que se encuentran en Ceuta de regreso del frente del Este. Solo dos o tres días para terminar esta labor y en seguida diremos a los lectores la fecha de celebración de dicho homenaje, del que mañana es probable que demos a conocer el programa íntegro que será presentado.